

Pas de trace de diaphragme.

Le foie, d'un volume énorme, présente deux lobes presque égaux : le droit s'étendant jusqu'à la fosse iliaque, le gauche couvrant l'estomac entièrement. L'estomac, les intestins et les reins paraissent normaux. Impossible de découvrir aucune trace de vessie; l'ouraque s'étend cependant encore de l'ombilic au petit bassin pour s'y perdre dans un cul-de-sac.

Pas d'organes génitaux et pas d'anus! aucune fossette, aucune dépression qui en fasse soupçonner l'existence à l'état rudimentaire! L'espace s'étendant du pubis au sacrum est recouvert d'une peau aussi ferme et résistante que celle des cuisses. Pour me servir de l'expression originale d'un témoin: "*On ne lui voit pas plus de parties génitales et d'anus que si l'enfant avait une paire de culottes.*"

Vu la brièveté du cordon, la fragile membrane fermant les cavités thoracique et abdominale se déchira pendant l'accouchement. L'enfant vécut toutefois une dizaine de minutes et les assistants purent voir le cœur se contracter et les poumons se dilater tout à leur aise!

Il va sans dire que l'examen de l'enfant fut fait d'une manière superficielle, les parents s'opposant à toute dissection.

En faisant l'histoire de la mère, j'ai appris que c'était son troisième enfant né avant terme. Le premier était hydrocéphale, le second avait un hydro-rachis et pied-bot.

St-Ferdinand d'Halifax, 4 août 1894.

-----

*Il faut déjà du mérite pour en reconnaître aux autres.*

L'oisiveté ressemble à la rouille, elle use beaucoup plus que le travail.

Le principal défaut de bien des personnes est de croire qu'elles n'en n'ont pas.

Rien n'est propre à nous guérir des femmes, comme de voir qui réussit auprès d'elles.

Tout n'est qu'apparence chez les hommes; le masque tombe à la plus petite occasion.

Nous nous privons, chaque jour, d'autant de bonheurs que nous omettons de bonnes actions.

Quand celui qui souffre conserve encore une étincelle d'espoir, que ce soit croyance ou superstition, ne soufflons pas sur cette chétive lueur, qui épargne au moins l'horreur des ténèbres. Ce serait de l'impiété inutile.